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2022 市民大聯盟 台南市長/議員 評鑑投票指南 

市長參選人回應單 

 
一、 評鑑指標-政見表現 

(一) 政見(滿分 25 分) 

當市長參選人提出政見時，請敘述如何落實每個該政見，並提出預期是可以在多

久內完成，請詳述之。每個政見說明字數限 300-500 字。 

如有任何無法提供回覆或其他相關理由等，請提出，未回覆將不計入分數。 

 

參選人回應： 

一. 台南市對 65 歲以上市民的健保費補助要提高到高雄的水準，每月 826 元。 

二. 台南市出生率六都最低，所以生育補助要提高到第一胎與第二胎皆二萬元。 

三. 以下三條貫通南北的三條路線，縫合曾文溪的隔離，以促進溪北發展。 

1、將南科南北軸線的南科北路向東北延伸到西庄接 84 號快速道路 

2、南科烏橋中路往西北延伸造橋渡曾文溪接 173 號道路 

3、南科正北方向爭取將高鐵下兩側道路貫通到後壁 

四. 台南市防疫補助應擴及公有市場使用費補助且達新北市標準。 

五. 台南市 65 歲以上之社會福利需要提昇到桃園之水平。 

六. 仿台北、台中與高雄以 BOT 方式增加台南自行車租賃站(T-bike)數量。 

七. 玉井、楠西、左鎮、南化等山區應在玉井設置區域性醫院。 

八. 推動農漁業產品商標權制度，並提高產品品牌價值，行銷全世界。 

九. 府城兵工廠之平面做轉運站，地下與樓上建構停車場與 AI 研發中心。 

十. 公有設施建地下停車場，公車電動化與數位化 APP 建置，幹線轉接準點化，

且與台鐵無縫接。 

十一.臺南機場跑道增長 50 公尺擴大國際業務，並以地下道與地下化之臺鐵及紅

線捷運連結。 

十二.打造加州級海岸觀光 : 臺 86 線快速道路灣裡端設停車場及碼頭，以藍色公

路遊四鯤鯓、三鯤鯓及二鯤鯓、四草、安平及濱海各港。  

十三.推動泰國(Thai)與臺南(Tainan)套裝行程，藉臺南機場與安平港導入國際觀光

客。 

十四.推動「香客為遊客、探訪東方宗教藝術之美、轉型傳統宗教工藝、輸出藝

陣表演團體文化」。 

十五.臺南山區應營造臺灣版阿爾卑斯山休閒生態園區。 

十六.台糖閒置土地設「台糖水塘」治理水患，提供產業用水，並營造親水環境。 

十七.警消汰換老舊裝配備，並設「警察消防權益保障委員會」。 

十八.落實本土文化語言教育，並推動英語與國語雙語教學。 

十九.補助學校營養午餐，並設區域公共廚房，食材登錄及有機蔬果供應。 
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二十.以台糖土地建合宜住宅，實現年輕市民居住正義。 

二十一 以閒置小學作合宜老年安養照顧中心。 

 

二、 評鑑指標-市長參選人給問嗎？ 

(一)市民提問(滿分 25 分) 

請針對每個提問詳述之。每個提問說明字數限 300-500 字。 

 如有任何無法提供回覆或其他相關理由等，請提出，未回覆將不計入分數。 

 如有提出相關佐證事項，如預期超過字數時，請以附件提供。 

 

【問題一】針對六都老人與兒少的福利比較，台南市敬陪末座，各直轄市皆都面

臨財政上的困難，為何其它直轄市卻可以克服，台南市卻不行?(民進黨執政的桃

園與高雄努力的程度眾所皆知)，目前中央與台南皆是民進黨執政，而台南市要

到的經費卻是最低！ 

新聞連結：2022六都兒少福利總對照、2022六都老人福利總對照 

 

請問市長參選人: 

1.台南市針對六都老人與兒少的福利比較就結果論，各直轄市皆都面臨財政上的

困難，為何其它直轄市卻可以克服，台南市卻不行? 是否代表過去四年相關的作

為儼然是很有問題的，請問市長參選人，如果有人該為此負責，您覺得誰該因為

這樣的結果負責呢? 

 

參選人回應：市府相關首長 

 

2.市府對外界說，都有積極在改善老人與兒少的福利問題，但目前中央與台南皆

是民進黨執政，而台南市要到的經費卻是最低！台南的老人與兒少的福利究竟出

了甚麼問題呢?請問市長參選人，如當選，在下一個任期會如何排出時程，並提

出階段性的改善，而不是讓該問題遙遙無期。如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應： 

一. 台南市對 65 歲以上市民的健保費補助要提高到高雄的水準，每月 826 元。 

二. 台南市出生率六都最低，所以生育補助要提高到第一胎與第二胎皆二萬元。 

三. 台南市 65 歲以上之社會福利需要提昇到桃園之水平。 

四、補助學校營養午餐，並設區域公共廚房，食材登錄及有機蔬果供應。 

五、以閒置小學作合宜老年安養照顧中心 

 

 

2-1.如上述，請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府在老人

與兒少的福利上，照顧更多的台南市民！  

https://www.ctzntalk.com/news/show/10699
https://www.ctzntalk.com/news/show/10698
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參選人回應：是的，歡迎大家一起共同來監督。 

 

【問題二】財稅局說過，台南市(自籌財源)相較其他直轄市明顯不足，審計處也

說:(自籌財源)占歲入決算數比率為 5 年來新低，且各機關開源計畫執行效益逐

年遞減，又部分機關歲出預算實現率連續 3 年度未達 8 成等，亟待積極開闢(自

籌財源)，並提升預算執行效能。 

新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(財政概況篇) 

 

請問市長參選人: 

1.台南市府無法創造出更多的收入(自籌財源)來滿足相關的建設與福利，是市府

抹煞台南市民福利政策的藉口嗎?請問市長參選人，如果有人該為此負責，您覺

得誰該因為這樣的結果負責呢? 

 

參選人回應：市府相關首長 

 

2.審計處說:台南市府自己創造出來的收入(自籌財源)其比率為五年來新低，如無

法開闢自籌財源，市府的官員中(包含市長)誰該為此負責呢？請問市長參選人，

為何其它直轄市可以創造出財源以利市政，台南卻不行?請說明是何原因導致這

樣的情形發生？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：市府相關首長，財政首長無創造性思考，故無法做有效的創造性收

入，如：公共土地再利用價值(非賣市府土地方式)、文創、文旅、等 

 

2-1 請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府的財政更好，照

顧更多的台南市民！  

 

參選人回應：是的，歡迎大家一起共同來監督。 

 

【問題三】過去四年黃市長說，很重視提高生育率議題，市府推動目標是增加就

業機會、減輕年輕人負擔。但六都勞動力參與率(％)台南的勞動力參與率居然創

下 2015 年來的新低?在台南大專及以上的失業率居高不下甚至還創下新高，這隱

含著甚麼意思呢?  新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(人力資源篇) 

 

請問市長參選人: 

1.台南市勞動力參與率就結果論，創下 2015 年來的新低，代表過去四年相關的

作為儼然是很有問題的，請問市長參選人，如果有人該為此負責，您覺得誰該因

為這樣的結果負責呢?如何負責呢？ 

https://www.ctzntalk.com/news/show/10651
https://www.ctzntalk.com/news/show/10649
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參選人回應：市府相關首長 

 

2.市府推動目標是增加就業機會、減輕年輕人負擔。但在台南大專及以上的失業

率居高不下甚至還創下新高，請問市長參選人如果說現在是景氣最好的時候，可

能當經濟出現衰退時，台南的就業環境只會更惡劣！請說明是何原因導致這樣的

情形發生？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：根本原因，一群無創造性思考的政務官。 

 

2-1. 請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府的整體經濟環境

變得更好，照顧更多的台南市民！  

 

參選人回應：是的，歡迎大家一起共同來監督。 

 

【問題四】在「每日交通事故發生件數」賴清德副總統當市長時的發生件數跟黃

市長時明顯增加一倍之多，而當時賴清德底下的預算、人力與硬體資源遠遠比黃

市長還少，換句話說，台南市政府基層公務員每天上班就得準備處理上百件的交

通事故，每天就有上百個家庭會因交通事故帶來重大的影響.... 

新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(公共安全篇) 

 

請問市長參選人: 

1.台南市「每日交通事故發生件數」就結果論，增加幅度是前一任的一倍之多，

代表過去四年相關的作為儼然是很有問題的，請問市長參選人，如果有人該為此

負責，您覺得誰該因為這樣的結果負責呢? 

 

參選人回應：交通相關首長 

 

2.市府對外界說都有積極在改善交通問題，但道路交通事故統計在縣市每十萬死

傷人數，台南居然排名第一，請問市長參選人台南的交通究竟出了甚麼問題呢?

請說明是何原因導致這樣的情形發生？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：交通道路沒做長遠的規劃 

 

2-1. 請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府的交通安全變得

更好，照顧更多的台南市民！ 

 

參選人回應：是的，歡迎大家一起共同來監督。 

https://www.ctzntalk.com/news/show/10648
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【問題五】台南人口數從 2017 就開始走下坡(其他行政區下降幅度更大)，黃市

長帶領的市政團隊，不但沒有守住賴清德副總統當市長時的人口防線，這屆少了

近兩萬人，下一屆若是市長參選人順利當選，人口只會更少，台南市活生生就是

少了這麼多人來繳稅給政府了，那麼還能期盼政府還能推動甚麼樣的政策與建設

來照顧台南市民呢?  新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(人口結構篇) 

 

請問市長參選人: 

1.台南市「老人與少子化的人口結構」就結果論，跌破賴清德副總統當市長時的

人口防線，代表過去四年相關的作為儼然是很有問題的，請問市長參選人，如果

有人該為此負責，您覺得誰該因為這樣的結果負責呢? 

 

參選人回應：市府相關首長 

 

2.市府對外界說都有積極在改善老人與少子化的問題，但台南「老人與少子化的

人口結構」只有更差沒有最差，請問市長台南的人口結構究竟出了甚麼問題呢? 

請說明是何原因導致這樣的情形發生？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：老人與少子化的人口結構是台灣整個在轉型問題，也是國安問題，

台南必需建構更宜居的城市，才會減緩人口問題。 

 

2-1. 請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府的人口變得更多，

台南市民可以真正過得更好！ 

 

參選人回應：是的，歡迎大家一起共同來監督。 

 

【問題六】黃市長長期力挺香港民主自由，黃市長更曾說「台南市更是ㄧ個保障

言論自由、表達意見自由的地方」，而且許多市民更透過黃市長的臉書直接反應

市政！卻因為同黨高層長期偷埋爐渣在台南地區，許多媒體與市民皆在網路各地

方反映，去市長臉書留言卻因此被封臉書帳號與留言！市民更想知道的是，台南

市政府又是用甚麼方式，如何保障言論自由的呢? 

 

請問市長參選人: 

1.如當選會讓該問題的情況再度發生嗎？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：媒體的監督是推動自由最好的方式，開放的市府也是我們的承諾。 

 

【問題七】黃市長任內的官員在媒體報導與地方法院的裁判書曾犯下: 背信、假

https://www.ctzntalk.com/news/show/10647
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借職務、故意犯瀆職、不法利益、偽造數據、養肥貓跑選舉行程、官商勾結、利

用上班或是下班時間偷情等….市民更想知道的是，為何黃市長任內會有上述的情

事發生！ 

 

請問市長參選人: 

1.如當選會讓該問題的情況再度發生嗎？請問市長參選人，如果有人該為此負責，

您又覺得誰該因為這樣的結果負責呢?如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：市府相關首長 

 

【問題八】黃市長任內時台南各區陳抗不斷，如:學甲爐渣、狗園、南山公墓、

種電、畜牧場設置問題等…又以種電與廢棄物問題最為嚴重！是不是能解釋成政

府在與市民溝通時是不得民心，其所作所為更是背棄民心的！那麼市長參選人在

此次參選時要如何解決這樣類似的問題呢? 

請問市長參選人: 

1.市民無法參與市府的決策，導致陳抗不斷，代表過去四年相關的局處長作為儼

然是很有問題的，請問市長參選人，如果有人該為此負責，您覺得誰該因為這樣

的結果負責呢? 

 

參選人回應：市府相關首長 

 

2.市府對外界說都有積極在溝通相關陳抗問題，但陳抗問題卻只有更差沒有最差，

請問市長參選人，台南市府的「溝通」上究竟出了甚麼問題呢? 請說明是何原因

導致這樣的情形發生？如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：「溝通」最好的方式在「誠心」。 

 

2-1. 請問市長參選人，未來台南市府各局處能用甚麼樣子的方式更嚴謹的處理上

述的問題?或階段性的由市府主動提出自治條例的滾動性檢討呢? 如無法回覆，

請具體說明原因。 

 

參選人回應：滾動性就是不斷的檢討各個面象發生的可能性，然後改進。 

 

2-2.請問市長參選人是否願意與本聯盟共同關注如何讓市民在公共議題有著更多

的參與，讓市府與市民的溝通上真正變得更好，照顧更多的台南市民！ 

 

2-3. 學甲爐渣最爭議的點是，郭再欽先生是民進黨的內部高層，卻讓社會大眾感

覺享有特權，請問市長參選人，會如何建議市府與議員新增自治法，嚴懲類似事
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件再次發生呢? 如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應：公開透明的市府是最好的方式 

 

【問題九】請市長參選人簡短敘述，在有上述的狀況多年來的沉痾，您可以補充

說明為何市民有需要將神聖的一票投給您呢？ 

 

參選人回應： 

台灣近幾年來，持續面臨缺乏社會互信共識的紛擾局面，部分互貼意識形態標籤

群體彼此間的爭議與內耗，讓日日善盡本分努力地工作，生活於斯土的民眾，只

期盼一個小小的確幸感而不可得。依然陷於生活困頓，俯仰失措。這樣的深沉無

奈感，相信你我都是感同身受。 

 

我提出對大臺南願景的一些想法，就是要發展臺南成為一個國際化都市，經濟發

展，恢復以前的榮耀。希望能和大家一起努力，在十年、廿年後，讓我們可以驕

傲的說：孩子們，我們做到了。 

 

在擔任立委期間以及近幾年來，勤於走訪臺南各區。曾與諸多鄉親朋友討論、交

換意見，也審酌了歷年來市府團隊的施政措施。對於如何推動市政，以下要提出

「區域均衡發展」、「就地產業升級、「新興產業布局」三個政策主軸，與及相關

的推動計畫。 

 

懇請您於期限內完整填寫此回應單的提問內容。上述問題與相關回覆，皆會上傳

至網站上讓更多的市民朋友參與投票，再次感謝您的回覆。 


